

la feuille paroissiale



Paroisse Errobiko Salbatore

Saint-Sauveur d'Erroliz

Tél. 05.59.93.18.00

<http://paroisse-errobikosalbatore-ustaritz.org>

ustaritz.paroisse@orange.fr

25 Janvier 2026

L'ESPÉRANCE NE DÉÇOIT PAS

ASTE ON

CREDO DES CHRÉTIENS

Aste hantan, giristinoen batasunarentzat otoitz egiten dugu. Mendeetan barna, beti izan dira berexkuntzak sinesdunen artean ; batzuek hola, besteek hala, tirabirak sortu dira kasik Jesus joan bezain laster ! Kontzilio batzu eginez, batasunaren beiratzea luzarako lana izan da, kasik lortu bezain laster berriz hasteko. Duela 1700 urte, Elizako buruzagiak bildu ziren Nysse hirian, oraiko Turkian, fede beraren aitortzeko, debate aintz izan ondoan: horrek eman dauku orai elizetan kantatzen dugun sinesten dut berdina. Igande hantan, denek elgarrekin aitortuko dugularik gure sinestea, orroit gaiten beste sinesdun giristinoek ere hitz berekin erraitean dutela beren fedea; eta mezatik kanko ere, otoitz egin dezagun ardura eliza guziak batasunaren bidean aitzina diten, osoki bat izan artio, Jesusek galdegin daukun bezala.

Nous prions cette semaine, et en ce dimanche en particulier, pour l'unité de tous les chrétiens. Le symbole de cette unité, c'est le Credo. On l'appelle credo de Nicée Constantinople. Il y a 1700 ans, les Pères de l'Eglise se sont réunis dans cette ville de Nicée, dans l'actuelle Turquie, pour unifier l'expression commune de la foi en Christ, fils de Dieu. Les débats théologiques ont été intenses et fructueux, puisqu'après tant de siècles, c'est encore le même credo que nous proclamons le dimanche. Le pape Léon était sur le site de l'antique Nicée le 28 Novembre dernier, avec les responsables des diverses Eglises d'Orient et d'Occident : il a annoncé 3qu'en 2033, dans à peine 7 ans, se tiendra à Jérusalem une célébration œcuménique très importante à l'occasion des 2000 ans de la résurrection du Christ... L'unité fait son chemin, prions pour que ce soit un chemin de progrès pour tous.

Jean Michel Barnetche

LA PAROLE DE DIEU CE DIMANCHE

Viens

Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. » Sommes-nous bien sûrs d'entendre cet appel à la conversion tel qu'il est formulé ? N'avons-nous pas tendance à le percevoir comme l'énonciation d'une condition : « Convertissez-vous pour faire advenir le Royaume » ou « Convertissez-vous afin d'être dignes du Royaume » ? Or, le texte est bien clair, nulle condition n'est posée à la venue du Royaume, il est déjà là. L'histoire qui inaugure cette phrase du Christ commence donc par une affirmation inouïe : le Royaume, est donné avant même que nous ayons fait quoi que ce soit pour le mériter. Pour le dire autrement, l'amour nous précède.

Alors, en quoi consiste donc l'appel à se convertir s'il n'y a rien à faire ?

Is 8, 23b – 9, 3

1Co 1, 10-13.17

Mt 4, 12-23

Se convertir ça n'est pas « faire ce qu'il faut », « se mettre dans les clous » pour mériter l'amour, c'est juste acquiescer à ce qui est offert. Il n'y a rien à faire, il y a juste à se laisser faire ou, du moins, à tendre un peu l'oreille pour laisser l'appel du Christ faire la lumière en nous. Comme pour les disciples, c'est au cœur de notre quotidien, là où nous sommes occupés à vivre nos vies, que Jésus nous rejoint. Il ne nous dit pas « deviens parfait », il dit juste « viens ». Voilà le retournement (c'est-à-dire la conversion) auquel nous sommes conviés : continuer à faire ce que nous faisons, mais en laissant le Christ participer à nos actions pour qu'elles contribuent à leur tour à rendre le Royaume tout proche pour d'autres.

Marie-Caroline Bustarret,
Pour prions en Eglise

PRIER AVEC LE ST PÈRE JANV 2026

Intention pour l'évangélisation

Prions pour que la prière, à partir de la Parole de Dieu, nourrisse nos vies et soit une source d'espérance au sein de nos communautés, nous aidant à édifier une Eglise plus fraternelle et missionnaire.

LE PAPE A DIT

Dieu nous parle. Il est important de saisir la différence entre la parole et le bavardage : ce dernier s'arrête à la surface et ne réalise pas de communion entre les personnes, tandis que dans les relations authentiques, la parole ne sert pas seulement à échanger des informations et des nouvelles, mais à révéler qui nous sommes. La parole possède une dimension révélatrice qui crée une relation avec l'autre. Ainsi, en nous parlant, Dieu se révèle à nous comme un Allié qui nous invite à l'amitié avec Lui. Dans cette perspective, la première attitude à cultiver est l'écoute, afin que la Parole divine puisse pénétrer nos esprits et nos coeurs ; en même temps, nous sommes appelés à parler avec Dieu, non pas pour lui communiquer ce qu'il sait déjà, mais pour nous révéler à nous-mêmes. D'où la nécessité de la prière, dans laquelle nous sommes appelés à vivre et à cultiver l'amitié avec le Seigneur. Cela se réalise tout d'abord dans la prière liturgique et communautaire, où ce n'est pas nous qui décidons ce que nous voulons entendre de la Parole de Dieu, mais c'est Lui-même qui nous parle à travers l'Eglise ; cela se réalise également dans la prière personnelle, qui se déroule dans l'intimité du cœur et de l'esprit. Le temps consacré à la prière, à la méditation et à la réflexion ne peut manquer dans la journée et la semaine du chrétien. Ce n'est que lorsque nous parlons avec Dieu que nous pouvons aussi parler de Lui.

Audience du 14 Janvier

VENEZ ET VOYEZ

Unité des chrétiens

« Dieu nous unit, presque malgré nous, et cela, c'est très réconfortant. » Autour du thème de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2026 « Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance » (Ephésiens 4,4), méditation avec le pasteur Christian Baccuet, président du Conseil national de l'Eglise protestante unie de France, sur le thème : « Nous supporter les uns les autres avec amour ». Voici les mots clés : ktov Pasteur Christian Baccuet

CETTE SEMAINE NOUS FÊTONS

Lundi 26 Janvier :

Saints Timothée et Tite

Mémoire des saints Timothée et Tite, évêques. Disciples de l'apôtre saint Paul, ils furent ses collaborateurs d'apostolat et dirigèrent, l'un l'Eglise d'Ephèse, l'autre celle de Crète. Les trois lettres qui leur sont adressées fournissent de sages avertissements sur la formation des pasteurs et des fidèles.

Mercredi 28 Janvier :

St Thomas d'Aquin

Mémoire de saint Thomas

d'Aquin, prêtre de l'Ordre des Prêcheurs et docteur de l'Eglise. Doué des plus hautes qualités intellectuelles, il transmit aux autres, par ses prières et ses écrits, sa sagesse éminente. Appelé par le pape lui-même, le bienheureux Grégoire X, au deuxième Concile général de Lyon, il s'y rendait, quand il mourut au monastère de Fossanova dans le Latium, le 7 mars 1274 et, ce n'est qu'en 1369, que son corps fut transféré à Toulouse en ce jour.

MA PRIÈRE

Prière pour l'Unité des Chrétiens

Seigneur Jésus, qui à la veille de mourir pour nous, as prié pour que tous tes disciples soient parfaitement un, comme toi en ton Père et ton Père en toi, fais-nous ressentir douloureusement l'infidélité de notre désunion. Donne-nous la loyauté de reconnaître et le courage de rejeter ce qui se cache en nous d'indifférence, de méfiance et même d'hostilité mutuelle.

NOS RENDEZ-VOUS

Caté cette semaine

Caté cette semaine, le soir de 17.00 à 18.30 dans les salles paroissiales, jeudi soir pour les CM2.

Messe des lumières

Dimanche prochain 1 Février, c'est la Chandeleur. A 10.30 ce sera une messe des familles, nous l'appelons aussi messe des Lumières, parce que nous y chantons « Jésus Lumière pour éclairer les nations ». Tous les enfants du caté et leurs familles sont invités à cette messe, y compris aussi les enfants ainés qui ont déjà passé les années caté. Vous recevrez un cierge en entrant et l'emporterez chez vous pour prier avec.

Lors de cette messe des enfants et des adultes célébreront une étape de leur avancée vers le baptême. Venez nombreux. Nous terminerons par un verre de l'amitié sur le parvis.

Petite Enfance

Samedi 31 Janvier, de 10.00 à 11.00, les petits enfants de 3 à 6 ans sont invités à une rencontre d'éveil à la foi dans les salles paroissiales sur le thème « Jésus est le bon berger ».

Rassemblement des enfants du caté en basque

Mardi 10 Février, les enfants qui suivent le caté en basque sont invités à un rassemblement aux Aldudes. Le thème de ce rassemblement est la parole du Christ : « Ni naiz Artzain ona », « Je suis le bon Berger ». Avec de petits films, des temps de jeux pédagogiques et de bons moments entre enfants du même âge venant de tout le Pays Basque, il découvriront beaucoup d'aspects de l'Evangile et de la vie chrétienne. Les dossiers d'inscriptions leur ont été distribués. C'est ouvert aussi aux membres de leur famille qui veulent s'y joindre. Le bus pris en charge par la paroisse partira à 8.00 de l'école St Vincent.

Travaux à l'église de Larressore

L'Eglise de Larressore a besoin de travaux d'entretien. L'extérieur sera rénové dans les mois qui viennent. Aussi, elle sera fermée au culte à partir de Février pour plusieurs mois. Les célébrations seront transférées dans d'autres églises de la paroisse. Vous regarderez bien la feuille paroissiale.

Une cagnotte a été ouverte en ligne pour participer cette restauration, qui permettra de recevoir un coup de pouce de la Fondation du Patrimoine. Pour y participer, il suffit d'utiliser ces mots clés « Fondation Patrimoine Larressore ».

Cagnotte Eglise St Martin

Date : 13/01

8890 € reçus

32 donateurs

Objectif : 30 000 €

Mots clés : fondation patrimoine Larressore

Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi.

Afin que de nos âmes et de nos lèvres monte incessamment,

ta prière pour l'unité des chrétiens telle que tu la veux, par les moyens que tu veux.

En toi qui es la charité parfaite, fais-nous trouver la voie qui conduit à l'unité dans

l'obéissance à ton amour et à ta vérité.

Amen.

Père Paul COUTURIER

APPEL BENEVOLES ACCUEIL

du lundi au samedi, de 10.00 à 12.00. Nous avons besoin de 3 volontaires de plus, surtout pour le mardi, mercredi et samedi matin de 10.00 à 12.00. Veuillez vous adresser aux prêtres. Merci

LES MESSES DE LA SEMAINE

Samedi 24/01 18.00 Ustaritz

Michel ITCAINA

Dimanche 25/01 09.00 Larressore

Terexa BAGLAIN (m.n.) - Robert

Hirigoyen (m.a.) - RACLOT Camille et

Marcelle (m.a.) - Ignace HARRIET (m.a.)-

Angèle HARRIET (m.a.) -Jeanine

DOLHAGARAY - Etienne

DOLHAGARAY - Victor POCORENA

Nicolas ROMEU - Michel LOPEZ - Andde

GOÑI - Isabelle MONGABURE - Léon

POCORENA - Marie Kosepa URRUTIA-

Marie Michelle BARNETCHE - Nicolas

ETCHEVERRY - Famille LAMOTE -

Andrée et Jeanine PREBENDE

10.30 Ustaritz

Henri MOREL - Carmen BORDA -

Franck SARRATIA - Jeanine LASSAGA -

Maite PAGOAGA Dominique GARAT

Lundi 26/01 16.00 Eliza Hegi

Hélène et Jeannot ETCHENIQUE

Mardi 27/01 18.00 Arrauntz

Joseph ALBERDI - Etienne GASSUAN -

Beñat BARNETCH

Mercredi 28/01 18.00 Halsou

Maialen DAGORRET

Jeudi 29/01 18.00 Jatxou

Angel ZAPIRAIN

Vendredi 30/01 18.00 Larressore

Nicolas ROMEU

Samedi 31/01 18.00 Ustaritz

Martine HABIAGUE - Mayie

DESBORDES - Maurice ETCHART -

Emile BESSONNART

Dimanche 01/02 09.00 Arrauntz

Mayie MEYRE (m.n.) - Désiré INDART

(m.a.) - Défunts Famille ORTOLO - Didier

BISCAY - Famille FILY SABATHE -

Annie LALANNE - Beñat BARNETCH -

Pedro DUHALDE - Jeannot DIBON -

Gracie AZPEITIA - Frédéric DOUSSEN -

Gracie DARLAS - Famille HIRIGOYEN -

Annie LAXALDE

10.30 Ustaritz (Messe des Familles)

Marie Jeanne ETCHENIQUE - Jacques

ETCHENIQUE - Marie-Marguerite

MENOU - Jeanine SORHOUET - Léonie

SARALEGUY - Jean ARLAS

Célébré cette semaine :

Obsèques: Marie MAINGUYAGUE -
Mayie MEYRE